



HCC

Ihr fairer Partner für Schachcomputer

Starke Gegner für echte Könner

Immer zu günstigsten Konditionen liefern wir ab Lager München die neuesten Modelle aller führenden Hersteller::

**CHESS KING, CONCHESSE, FIDELITY,
NOVAG, WHITE + ALCOCK und
HEGENER + GLASER**

NEU: MEPHISTO MÜNCHEN (50x50) * BLITZMODUL (für Modular/Exclusive)

NEU: Wir verleihen Schachcomputer im ganzen Bundesgebiet!

Fordern Sie unverbindlich unsere ausführlichen Prospekte an!

HCC

HOBBY COMPUTER CENTRALE ● Weiner Vertriebs GmbH

Barerstraße 67 ● 8000 München 40 ● ☎ 089/2720797 / 2717284

Vom Hobby zum Beruf

Profil eines Computer-Fachmanns

Einen kühnen Sprung könnte man es nennen, den Dipl.-Ing. Ossi Weiner im Jahre 1981 vollbracht hat. Der Mann, der 1972 eine Schachschule in München gründete und als aktiver Schachspieler eine besondere Qualifikation errang, konnte im Kollektiv der Münchener Computerfirma Hegener & Glaser seine Vorliebe für das Computerschach zur Geltung bringen. Nun ist er Inhaber und Leiter der Hobby-Computer-Centrale in der Münchener Barerstraße.

Er schrieb Bücher und Abhandlungen über Schachcomputer und sein Ehrgeiz, immer in vorderster Reihe zu stehen, brachte ihm viele Erfolge. Auf seine Tätigkeit bei Hegener & Glaser angesprochen, meinte er: „Es war ein tolles Team und Manfred Hegener der beste Chef, den ich je kannte.“ Den Computern gehört die Zukunft, sie



Dipl. Ing. Ossi Weiner, München

sind als Partner jederzeit bereit, und die modifizierte Stufeneinstellung ermöglicht es, die Spielstärke unseres Gegners nach Belieben zu wählen. Zur Qualität der Schachcomputer meint Weiner, daß jedes Gerät Vor- und Nachteile besitzt, daß die bevorzugten Typen bei einem Kaufpreis zwischen 500 und 1000 DM liegen, und daß das Hauptkontingent der Käufer Schüler und Studenten sowie bei den Rentnern zu finden ist. Die mittlere Generation ist meist zurückhaltend, hingegen steigt das Interesse der schachspielenden Frauen. Meine Kunden werden nicht nur im Ge-

schäft beraten, sondern oft auch erledigen wir telefonische Anfragen mit Sorgfalt. Das in-Zahlungen gebrauchter Geräte hat sich ebenso bewährt wie die Möglichkeit von Kollektivbestellungen unserer Schachvereine. Die Veranstaltung von Weltmeisterschaften für Computer hält er für problematisch, doch wichtig, da die Presse darüber berichtet und so für Schachcomputer wirbt. Daß auch Schachprofis ihre Meinung über die Stärke der Computer in positivem Sinne zu ändern beginnen, ist ein erfreuliches Zeichen. Es wird in Prospekten viel über Elo-Zahlen der Computer geschrieben, Ossi Weiner hält diese Zahlen oft für übertrieben und glaubt, daß realere Angaben vor manchen Enttäuschungen schützen würden. Die Teilnahme von Schachcomputern an Open-Turnieren ist zu begrüßen, sie sind ein guter Gradmesser für deren Spielstärke. Ossi Weiner will keinen Münchener Lokalpatriotismus pflegen, sein Ziel ist es, seine bereits in der Bundesrepublik erreichte Position durch Kontakte mit dem Ausland in West und Ost zu erweitern. Als ich Ossi Weiner auf der Nürnberger Spielwarenmesse für das mir gewährte Interview dankte, hatte ich das Gefühl, mit einem Mann gesprochen zu haben, der sein Leben ganz dem Schachcomputer verschrieben hat.

Ervin Rosenblatt, Prag

Ervin Rosenblatt: Vom Hobby zum Beruf – Profil eines Computer-Fachmanns (Ossi Weiner)

(Quelle: <https://rochadeuropa.com/> – März 1985) (photo copyright © by <http://www.schaakcomputers.nl/>) (600 dpi)